

qu'aux murs ornés des images du Sauveur et des Saints, parle à l'esprit et au cœur des enfants, pour leur inspirer le goût des choses élevées et l'amour du devoir sous toutes ses formes. C'est dans de pareils milieux que se préparent les générations saines, viriles, capables de sacrifice et sachant, à l'heure du péril, se lever comme un seul homme pour défendre la foi de leurs pères ou l'honneur de leur patrie.

Bien que la première part revienne aux parents dans l'éducation de leurs enfants, ils n'ont pour la plupart ni le temps ni les ressources nécessaires pour suffire à une tâche qui demande une application de tous les moments. C'est pourquoi il est dans la nature des choses et dans les nécessités de la société humaine, que la famille puisse appeler à son aide un enseignement qui complète le sien ; et cet enseignement est celui de l'école. Mais ce qui résulte de l'essence même et du rapport de ces deux institutions, c'est que, pour remplir son véritable but, pour garder son caractère propre, l'école ne saurait être que la continuation et le prolongement de la famille. Ceux qui se chargent d'instruire et d'élever les enfants ne sont, à vrai dire, que les auxiliaires et les suppléants du père et de la mère, c'est en leur lieu et place qu'ils enseignent. Les parents ont par conséquent le droit d'exiger des maîtres, que rien ne vienne troubler la foi de leurs enfants, ni affaiblir les principes qu'ils ont reçus au foyer domestique. Voilà quelles sont les obligations des parents. Qui ne voit jusqu'à quel point, pour s'en acquitter fidèlement, les pères et les mères de famille ont besoin, à l'heure présente, des secours exceptionnels du Cœur de Jésus et des ferventes prières de ses fidèles serviteurs ! Il faut que l'un et l'autre, s'ils veulent être dignes de leur mission, aient souvent devant leurs yeux les admirables exemples de Nazareth, cet idéal divin de la famille chrétienne, et que soutenus par nos prières unanimes, ils s'efforcent de profiter des secours incomparables que leur présente de nos jours, pour bien accomplir leur tâche, la dévotion providentielle au Sacré Cœur de Jésus.